

Gobierno de Bolivia envía más de 50 toneladas de ayuda humanitaria a afectados por las lluvias



La Paz, 21 feb (RHC) Más de 50 toneladas de ayuda humanitaria envió el gobierno boliviano, a través de la Defensa Civil, a zonas afectadas por deslizamientos de tierra e inundaciones causadas por las intensas lluvias.

El ministro de Defensa, Javier Zabaleta, informó que la asistencia consistió en alimentos, herramientas, medicamentos y otros insumos, cifra que aumentará con artículos entregados por las gobernaciones de La Paz, Chuquisaca, Beni y Potosí.

Zabaleta precisó que 19 municipios fueron declarados en emergencia y otros 36 en situación de desastre, y los más afectados están en La Paz y Potosí.

La cifra de familias afectadas por las inclemencias climatológicas asciende a 14 mil 834 y damnificadas cinco mil 243, según el Sistema Integrado de Información y Alerta para la Gestión de Riesgo y Desastres.

Mientras el representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) en Bolivia, Fernando Leanes, calificó de “muy importante” la ley recién aprobada que garantiza la atención gratuita a quienes carecían de seguro médico.

“El Sistema Único de Salud (SUS) es muy importante para Bolivia pues era de los países que estaban atrasados respecto a la cobertura universal sanitaria, un compromiso internacional que varias naciones ya alcanzaron, y con esto se está poniendo a la altura de esos compromisos”, aseguró Leanes.

Según el representante de la OPS, lo más importante de la norma promulgada la víspera por el presidente Evo Morales es que se cumplen los compromisos con el 51 por ciento de la población, que no tenía acceso a este derecho.

“Vemos ahora cómo el programa Mi Salud, iniciativa apoyada tanto por Bolivia como por Cuba con la formación de esos dos mil 700 médicos que hoy están en el territorio, de un total de cinco mil -recordó el experto-, puede servir de base para lo que decía la ministra del ramo, Gabriela Montaña, trabajar mucho más en promoción, prevención y atención a las personas desde más cerca de sus casas”.

Subrayó al respecto que esas nuevas circunstancias disminuirán la carga de un número pequeño de grandes hospitales.

Comentó Leanes que los especialistas cubanos han sido maestros en estos temas y han tenido una influencia muy grande en la definición de atención primaria de salud que hizo el mundo en Alma Ata, en el año 1978.

“La ayuda que han brindado en este campo junto a Venezuela a otros países como Bolivia hoy da sus frutos, y creo que en Cuba también tienen que estar celebrando este gran logro, este gran objetivo que se fijan los bolivianos con el SUS”, expresó el representante.

Enfatizó en que el país andino amazónico desarrolló en los últimos tiempos hospitales municipales muy modernos que tienen una gran capacidad si se les colocan los recursos.

Resaltó Leanes que Bolivia ha aumentado su presupuesto de salud de manera muy significativa, y lo cifró en tres veces lo que el promedio de la región, por lo cual el SUS era un paso muy conveniente.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/184130-gobierno-de-bolivia-envia-mas-de-50-toneladas-de-ayuda-humanitaria-a-afectados-por-las-lluvias>



Radio Habana Cuba